

VIERNES 22 DE NOVIEMBRE DE 2019

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### QUE RENUNCIEN ALCALDES EN CAMPAÑA, INSISTE ASTUDILLO

Por Anaíd Mendoza

Alcaldes deben separarse del cargo para contender, insistió el dirigente del PVEM en Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez, en la última sesión de la Comisión Jurídica del Consejo General del IEEQ. Dijo que los Partidos tienen la posibilidad de presentar observaciones a la Ley Electoral, toda vez que se trata de una Reforma Constitucional que lesiona los principios de igualdad. El Dirigente del Partido Verde en Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez en la última sesión de la Comisión Jurídica del Consejo General del IEEQ antes del Pleno de este instituto, volvió a insistir en las observaciones al Proyecto de Reforma a la Ley Electoral concretamente al Artículo 14 donde la postura de este partido es que los alcaldes deben separarse del cargo para contender y que ayer entregó a la 59 Legislatura del Estado. Durante la Sesión de la Comisión Jurídica, Ricardo Astudillo advirtió que, de no hacer caso a estas observaciones, después en campaña electoral los partidos políticos no se deben quejar de esta situación, toda vez que es una Reforma Constitucional que lesiona los principios de igualdad que los alcaldes no se separen de su cargo ya que disponen de recurso público a través de programas, acciones y obras entre muchos otros, que pueden ser utilizados en este lapso en beneficio de un partido, coalición o de su propia candidatura que representen. Asimismo, señaló que en el Artículo 78 el titular de la Secretaría Ejecutiva del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, podrá autorizar el cambio de adscripción de Consejerías como auxiliares en Consejos distintos al de su adscripción, es decir, ya no se hará mediante Consejo, sino de mutuo propio del Secretario Ejecutivo, por lo que se trata de una medida arbitraria que aunque se pretende justificarla en base a que dichos cambios obedecerían por mera funcionalidad en el proceso electoral, en la práctica pueda distorsionarse el objetivo. Por último, dijo en el Artículo 141 dado que se reduce el periodo electoral, se afecta también el plazo para presentar la carta intención para una candidatura común y la propuesta del Partido Verde es que dicho plazo siga como hasta ahora, es decir, que la carta intención tenga como límite de entrega el inicio de campaña y no como se propone en el inicio de precampaña. (DQ 6)

<https://inqro.com.mx/index.php/2019/11/21/no-nos-quejemos-de-inequidad-al-permitir-que-alcaldes-no-se-separen-del-cargo-astudillo/>

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PRI

#### DESTITUCIÓN DE RUIZ, PREDECIBLE: DIPUTADA

Por Zulema López

Ya se veía venir la destitución de Juan José Ruiz como presidente del Comité Estatal del PRI, acción que se presenta como un área de oportunidad para los integrantes del tricolor, consideró Abigail Arredondo, coordinadora del grupo legislativo del PRI, en la 59 Legislatura. (EUQ)

#### DEFINE PRI RELEVO EN LA DIRIGENCIA ESTATAL

Por Leticia Jaramillo

El diputado Hugo Cabrera declaró que el CEN del PRI está dilucidando sobre quien encabezará la dirigencia del tricolor, es cuestión de horas para determinar quién ocupará el espacio que dejó el ex dirigente Juan José Ruiz ya que el Comité Ejecutivo Estatal no puede quedarse a la deriva. (N)

**VIERNES 22 DE NOVIEMBRE DE 2019**

## **EL TRICOLOR APOSTARÁ A LOS JÓVENES PARA COMICIOS 2021**

Por Zulema López

El PRI apostaría a los jóvenes para el 2021, pues está obligado a que una de cada tres candidaturas las encabece ese sector de la población, declaró Paul Ospital, presidente nacional del Instituto Reyes Heróles. (EUQ)

## **DICE JUAN JOSÉ RUIZ QUE SE DEFENDERÁ**

Por Anaid Mendoza

Afirman que la suspensión ordenada por el CEN del PRI, vulnera los derechos del dirigente estatal. A través de su cuenta de twitter, el dirigente estatal del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez dijo que iniciará la defensa de manera oportuna con fundamento y apegados a derecho, esto ante el dictamen emitido por el CEN del cual dijo ya fue notificado. (DQ)

## **PRD**

### **PRESENTAN PLATAFORMA FUTURO 21**

Por Alejandro Payán

Integrantes del comité nacional y estatal del PRD presentaron la plataforma Futuro 21, un proyecto político del partido del sol azteca, la cual empezará a trabajar en Querétaro a partir del próximo año y será encabezado por Luis Antonio García. (DQ)

### **GOBIERNO DE AMLO ES UN FRACASO, DICE JESÚS ORTEGA**

El ex dirigente del PRD, Jesús Ortega Martínez, lamentó que se hayan cumplido los pronósticos que tenían sobre el gobierno del presidente de la República, el cual calificó como un rotundo fracaso. (DQ, N)

### **GOBERNADORES DEBEN PELEAR AUTONOMÍA: JESÚS ORTEGA**

Por Domingo Valdez

Los gobernadores deben pelear por la autonomía y la dependencia de sus entidades, afirmó Jesús Ortega, exdirigente del PRD, ante lo que considera un embate por parte del gobierno federal. Dijo que el presidente de la república tiene atemorizados a varios gobernadores. (...) Comentó que las declaraciones hechas por el gobernador de Querétaro, de desconocer a la presidenta de la CNDH, Rosario Piedra, lo colocan como un “infel” a los ojos del presidente. (EUQ)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: ALERTA POR LA VIOLENCIA SEXUAL CONTRA MUJERES**

Ivonne Roa, representante del Colectivo de Litigio Estratégico e Investigación en Derechos Humanos, que en conjunto con representantes de otras organizaciones civiles convocó a la jornada “Juntas hasta la vida” este sábado 23 de noviembre, alertó que más de 50 mil mujeres en Querétaro declararon sufrir algún incidente de violencia sexual por parte de su última pareja. (DQ, principal)

### **N: CATEOS EN SJR**

Cuatro órdenes de cateo en la colonia Lomas de Casa Blanca y en la comunidad de San Miguelito en Santa Rosa Jáuregui fueron cumplimentadas por la Fiscalía General del Estado. (N, principal)

**VIERNES 22 DE NOVIEMBRE DE 2019**

## **AM: QUERÉTARO, CON PERFIL CREDITICIO SÓLIDO**

La administración estatal de Querétaro mantiene calificaciones crediticias estables pese a la reducción de transferencias federales y a la limitada flexibilidad presupuestaria que se mantiene desde el gobierno federal. (AM, principal)

## **EUQ: VIOLENTADAS, 71.2% DE MUJERES EN EL ESTADO**

De las 770 mil mujeres de 15 años y más que hay en Querétaro, 71.2% (548 mil) han enfrentado violencia de cualquier tipo alguna vez en su vida, reporta el INEGI. (EUQ, principal)

## **CQRO: QUERÉTARO CERRARÁ 2019 CON 1,200 MDD DE INVERSIÓN EXTRANJERA: SEDESU**

La inversión extranjera directa con la que el estado de Querétaro espera cerrar el año es por alrededor de mil 200 millones de dólares, afirmó Marco Del Prete, titular de la Sedesu. (CQRO, principal)

## **PA: ARZOBISPO MISIONERO**

Asumió Faustino Armendáriz como arzobispo metropolitano de Durango. (PA, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **IQM APRUEBA A MÁS DE 6 MIL CONDUCTORES**

Por Montserrat Márquez

Durante los primeros seis meses que tiene de operación el programa “Taxi Seguro para Nosotras” alrededor de 6 mil 703 conductores han aprobado la capacitación y se han hecho acreedores a su carnet, informó Valeria Guerrero, directora del IQM. (EUQ)

### **EN SUSPENSO LA FIRMA DE ACUERDO CON LA CAME: DEL PRETE**

Marco del Prete, titular de la SEDESU, aclaró que todavía no se ha firmado el convenio de colaboración con la Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAME). Cabe recordar que hubo un acuerdo de palabra con los estados de la megalópolis para que los vehículos de Querétaro puedan circular en la Ciudad de México, sin ser considerados como foráneos. (N)

### **INAUGURAN EXPOSICIÓN DE OFERTA EDUCATIVA**

Por Anaid Mendoza

El Secretario de Educación, Alfredo Botello Montes, inauguró la exposición “Chécate Esto” en el Centro Cultural y Educativo Manuel Gómez Morín, que tiene como objetivo dar a conocer a alumnos de nivel medio superior la oferta educativa de la UNAM Campus Juriquilla. (DQ)

### **SUICIDIOS AL ALZA**

Por Anaid Mendoza

En lo que va del año van 38 suicidios de jóvenes, informó Rodrigo Ruiz Ballesteros, titular de la SEJUVE, quien subrayó que el diciembre de 2018, 12 personas tomaron la decisión de quitarse la vida. (DQ)

### **SIERRA GORDA, MOTOR DE DESARROLLO: TONATIUH CERVANTES**

“Es prioridad del gobernador seguir apuntando a la sierra queretana como un motor de desarrollo” afirmó, Tonatíuh Cervantes, titular de la SEDESQ, quien concluyó este jueves su gira por los municipios de la Sierra Gorda, acompañado por alcaldesas y funcionarios municipales de cada una de las demarcaciones visitadas, en

**VIERNES 22 DE NOVIEMBRE DE 2019**

donde entregó certificados de 69 obras y acciones por 12.8 mdp para beneficio de 35, 474 ciudadanos serranos. (N)

### **EN QUERÉTARO, ESTIMAN CRECIMIENTO DE 10% AL CIERRE DEL AÑO EN IED**

En lo que va del año, se registran 887 millones de dólares de IED en el estado de Querétaro y se estima que al final del año se llegue a mil 200 millones, lo que representa 10% más que el año pasado. Marco del Prete, titular de la SEDESU, agregó que lo reportado hasta ahora representa un ligero decremento de 0.7% menos que en el mismo periodo del año pasado. (DQ, ADN)

### **ABRE SUS PUERTAS WALMART EL JACAL EN CORREGIDORA**

Con una inversión de más de 212 millones de pesos y la generación de 200 nuevos empleos, el día de hoy el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa y Marco Del Prete, titular de la SEDESU; inauguraron la nueva tienda Walmart el Jacal ubicada en prolongación El Jacal sin número, El Pueblito. (DQ, AM, EUQ, N, CQRO)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **PROCEDERÁN POR DUPLICIDAD EN AUMENTO DE TARIFAS DEL TRANSPORTE SUBURBANO**

Existe duplicidad en el aumento de las tarifas del transporte suburbano, confirmó el diputado Antonio Zapata, quien añadió que el IQT está revisando el tema para resolverlo. Señaló que existe inconformidad por parte de los usuarios, que principalmente se ubican en la zona aledaña al municipio de Corregidora, quienes denunciaron esta duplicidad en los cobros. (DQ, EUQ, CQRO)

### **MORENA Y ALIADOS AVALAN EL PEF 2020 EN COMISIONES**

Por Juan Hernández

Luego de una sesión de dos horas en la que ya estaba cantado el resultado, Morena y sus aliados aprobaron con 34 votos a favor (Morena, PT, PES y PVEM), 12 en contra (PRI, PAN, PRD y MC) y cero abstenciones el dictamen del PEF 2020. (AM)

### **DE VISTA POR LA CÁMARA**

El Boxeador Humberto “La Chiquita” González, visitó la Cámara de Senadores, donde fue recibido con abrazos y solicitudes de fotos para el recuerdo. En la imagen con el coordinador del blanquiazul, el senador Mauricio Kuri. (N)

### **EL 2019, EL AÑO MÁS VIOLENTO DE LA HISTORIA: MAURICIO KURI**

Hoy estamos nuevamente ante ustedes para firmar una vez más nuestra preocupación por la inseguridad que está lastimando a las familias mexicanas, que hoy viven su día a día con angustia, con temor, no solo por perder su patrimonio, sino también sus vidas, señalaron en conferencia de prensa los legisladores panistas, encabezados por el senador, Mauricio Kuri. (N)

### **PROPONE JUAN JOSÉ JIMÉNEZ ACABAR CON EL DESCONTROL DE LOS TIRADEROS DE BASURA**

Con el objetivo de acabar con el descontrol que existe con los tiraderos de basura, el senador Juan José Jiménez, presentó al pleno del Senado un punto de acuerdo para exhortar a la PROFEPA a tomar medidas al respecto. (N)

**VIERNES 22 DE NOVIEMBRE DE 2019**

## **EXHORTA MAURICIO RUIZ OLAES A DEJAR “BERRINCHES POLÍTICOS” CONTRA ROSARIO PIEDRA**

Después de que el alcalde Luis Bernardo Nava adoptó la postura de no reconocer a la titular de la CNDH, Rosario Piedra, el diputado local, Mauricio Ruiz Olaes, exhortó a que se dejen los berrinches políticos y se alineen a lo que mandata la ley. (ADN)

## **AUSTERIDAD SÍ, PERO NO PARA LOS QUE MENOS GANAN: JORGE HERRERA**

La austeridad es positiva, siempre y cuando no se afecte a quienes menos ganan, aseguró el diputado de la 59 Legislatura local por la fracción legislativa del PVEM, Jorge Herrera, luego de ser cuestionado sobre la intención del senador por el PAN, Mauricio Kuri González de impugnar la Ley de Austeridad Republicana, toda vez que los panistas consideran que su contenido contempla fracciones inconstitucionales. (AM, CQRO, EUQ)

## **SE CUMPLIÓ LA MAYORÍA PARA LA REVOCACIÓN DE MANDATO Y QUERÉTARO QUEDÓ FUERA DE LA VOTACIÓN**

La diputada local de la 59 Legislatura del estado de Querétaro, Tania Palacios denunció que, de manera intencional y discriminatoria, la Secretaría de Servicios Parlamentarios de la Cámara de Diputados no ha notificado al Congreso del estado de Querétaro para la votación de la revocación de mandato. (DQ, EUQ, CQRO)

## **AVALAN DAR AVISO SOBRE REFORMAS A CONGRESOS**

La modificación en la ley presentada por la diputada Connie Herrera, que contempla como requisito para aprobar reformas la notificación de todos los congresos estatales, fue aprobada en la Comisión de Puntos Constitucionales de manera unánime. (AM, PA)

## **MUNICIPIOS**

### **BROTE DE COXSACKIE EN GUARDERIA BILBURY**

Por Luis Montes de Oca

Un brote del virus Coxsackie se habría confirmado en una guardería ubicada en el fraccionamiento Milenio III y según fuentes cercanas a la institución, hasta ayer tenían cuatro casos registrados. (N)

### **EVACUAN A 80 PERSONAS POR FUGA DE GAS EN LOS EUCALIPTOS**

La tarde de este jueves se registró una fuga de gas natural en la colonia Eucaliptos, frente al Parque Los Alcanfores, por lo que se tuvo que evacuar alrededor de 80 personas de domicilios cercanos como medida preventiva. Una retroexcavadora que realizaba obras sobre la calle José Guadalupe Posadas dañó la tubería de gas natural. Ante el hecho, se alertó a través del número emergencias 9-1-1 a elementos de Bomberos y Protección Civil, además de personal de la empresa de gas, quienes trabajaron en la zona mientras que se acordonó el lugar. (N)

### **CON INVERSIÓN DE 7.2 MDP, LUIS NAVA SUPERVISA OBRAS PARA MEJORAR COLONIA LOS ARROYITOS**

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, visitó la colonia Los Arroyitos, en la delegación Epigmenio González, para supervisar con los vecinos de la zona los avances de obras de urbanización que desde hace más de 22 años no se hacían en su colonia. (DQ, N, AM, EUQ)

**VIERNES 22 DE NOVIEMBRE DE 2019**

## **PIENSEN EN GRANDE, CUENTAN CON EL APOYO MUNICIPAL: LN**

Al acudir como invitado de honor a la Ceremonia de Fin de Curso de la Facultad de Contaduría y Administración de la UAQ, Generación 2019, el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, refrendó su compromiso por atender a los jóvenes estudiantes para que puedan cumplir sus sueños. (N)

## **POR INVASIVO, DESCARTAN PROTECCIÓN EN LOS ARCOS**

Aunque esperan alguna propuesta alternativa de parte del INAH, es muy probable que no se coloque ninguna protección en las partes bajas del monumento del Acueducto, pues después de un recorrido en conjunto con la Secretaría de Obras Públicas del Municipio de Querétaro, se valoró que cualquier medida que se escoja es muy invasiva para el monumento, indicó la titular de la dependencia, Oriana López Castillo. (DQ, AM)

## **DESCONOCER A PIEDRA ES CUESTIÓN MEDIÁTICA**

Por Verónica Ruiz

Desconocer a Rosario Piedra Ibarra como presidenta de la CNDH, es por cuestión mediática y política, consideró la regidora de Morena en el Municipio de Querétaro, Ivonne Olascoaga. (DQ)

## **EL MARQUÉS ENTREGÓ VIVIENDAS DIGNAS A HABITANTES DEL MUNICIPIO**

A fin de mejorar la calidad de vida de los marquesinos y para combatir la pobreza patrimonial, el rezago y la marginación social, el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, encabezó la ceremonia del Programa y Mejoramiento de Vivienda. Durante el evento se realizó una entrega de apoyos de materiales, así como de la entrega física y simbólica de casas de dicho programa, dirigido a familias que viven en hacinamientos, beneficiando así a un total de 25 familias con una inversión total de un millón 500 mil pesos. (N)

## **NULA, RELACIÓN DE CORREGIDORA CON LA CNDH: SOSA PICHARDO**

La relación que guarda el municipio de Corregidora con la CNDH es casi nula, reconoció el alcalde Roberto Sosa, quien señaló que el nombramiento de Rosario Piedra como la ómbudsperson no afectará en lo más mínimo a la localidad, dado que, hasta el momento, no se cuenta con recomendaciones de esta dependencia hacia el actuar del personal que integra esta administración. (AM, CQRO)

## **QUIEREN QUE SAN JUAN SEA LA CAPITAL DE LA CULTURA**

Por Rossy Martínez

Queremos convertir a San Juan del Río, en la capital cultural del estado; señaló el munícipe Guillermo Vega, quien dijo que trabaja para destinar más recursos a este sector ya que es una herramienta que ayuda a la planificación. (PA)

## **INICIAN COLECTA ANUAL DE COBIJAS EN EZEQUIEL MONTES**

La Presidenta Municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes Trejo, dio arranque a la colecta anual de cobijas las cuales serán entregadas en las delegaciones Villa Progreso y Bernal ya que son de las zonas más vulnerables en las épocas de frío. (AM)

## **COLÓN ORGANIZARÁ VUELTA CICLISTA**

El 1 de diciembre, en el municipio de Colón, se realizará la primera rodada ciclista 'Vuelta a Colón', que tiene como objetivo principal incentivar una cultura vial incluyente y el cuidado al medioambiente. (AM)

**VIERNES 22 DE NOVIEMBRE DE 2019**

## **DISMINUYEN 30% ROBOS PATRIMONIALES EN CORREGIDORA**

Por Katia Lemus

La incidencia delictiva de robo patrimonial ha disminuido casi un 30%, en comparación con el año pasado, confirmó Juan Luis Rodríguez, titular de la SSPM de Corregidora. Explicó que, durante este año, la dependencia a su cargo ha contabilizado entre ocho y 10 delitos de hurto al mes, los cuales principalmente se cometen en estacionamientos. (CQRO)

## **JOVEN PAREJA SE SUICIDA EN QUERÉTARO**

Una joven pareja se suicidó en el interior de una vivienda ubicada en el municipio de Corregidora, hechos que ya investiga la FGE. José Luis Rodríguez, titular de la SSPM en Corregidora, confirmó el suceso y precisó que la pareja (un hombre y una mujer) fue encontrada sin signos vitales la madrugada de este jueves. (DQ, N, PA)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **EMPRESAS SE UNEN PARA CUIDAR EL AGUA**

Por Khalid Osorio

La problemática del agua es un tema en el que se debe generar conciencia y entender la situación en la que se encuentra el país, indicó la presidenta de Coparmex, Lorena Jiménez. (AM)

### **REPORTA DESAPARECIDOS JUSTICIA A 4 QUERETANAS LOCALIZADAS EN CONDICIONES DE TRATA**

Entre 2014 y 2019, la organización civil Desaparecidos Justicia encontró en condiciones de víctimas de trata de personas a cuatro mujeres que habían sido reportadas como desaparecidas, informó su titular, Brenda Ivonne Rangel Ortiz. Dichas mujeres, entre menores de edad y adultas, fueron localizadas en Estado de México, Chiapas y Guatemala -donde una de ellas fue vendida-, las cuales se suman a las encontradas con vida en Veracruz, Guanajuato y el mismo Estado de México, agregó la activista. (DQ, EUQ, CQRO, AM)

### **ARRANCA PROGRAMA ANTROS Y BARES SEGUROS PARA NOSOTRAS**

En seguimiento a la estrategia de seguridad para las mujeres y su desarrollo en un ambiente sano, el IQM llevó a cabo el inicio de las capacitaciones al personal operativo y directivo de antros y bares agremiados al Consejo Consultivo de Servicios Turísticos y Entretenimiento. Se trata del programa Antros y bares seguros para nosotras, el cual tiene como principal objetivo promover el respeto a las mujeres en los lugares nocturnos de esparcimiento. (DQ, N, AM, EUQ, CQRO)

### **45% DE AGRESIONES CONTRA MUJERES EN QUERÉTARO PROVIENEN DE SU PAREJA: INEGI**

El pasado 2018 se registraron 29 defunciones de mujeres por homicidio, el número más alto de muertes de mujeres por esta causa en los últimos 29 años, lo que en promedio significa que fallecieron 2 mujeres mensualmente por agresiones intencionales, dio a conocer el INEGI en marco del día internacional de la eliminación de la violencia contra la mujer que se conmemora el próximo 25 de noviembre. (ADN)

### **RECIBEN A FAUSTINO EN SU NUEVA CASA**

El ahora arzobispo fue acompañado en su profesión de fe y juramento de fidelidad por las calles de Durango. (DQ, PA)

**VIERNES 22 DE NOVIEMBRE DE 2019**

## **NOTAS CREDITICIAS DEPENDERÁN DE EFICIENCIA DE RECURSOS: CALIFICADORA**

Dentro del escenario positivo proyectado para el estado de Querétaro por parte de la empresa Standard & Poor's Global Ratings, se señala que podría incrementar la calificación positiva de la entidad en los siguientes dos años "si se observa una menor dependencia de las transferencias federales, lo cual reduciría la vulnerabilidad de Querétaro al desempeño del Gobierno nacional". (AM)

## **COLOMBIANOS SE SOLIDARIZAN CON SU PAÍS EN LA PLAZA DE ARMAS**

Los colombianos radicados en Querétaro, integrantes de la Red Colombiana-Querétaro, se sumaron al paro nacional en coordinación con un grupo de colombianos de la Ciudad de México. (N, AM)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **CUARTO DE GUERRA**

LÍOS. Se advirtió aquí hace un mes, cuando lo sorprendieron con la auditoría ordenada por su "amigo" Alejandro "Alito" Moreno, dirigente nacional del PRI, que Juan José Ruiz se presentará a un juicio para defender su permanencia al frente del partido tricolor en Querétaro, o más bien lo que queda de éste, y que a final de cuentas lo ganará, aunque no quede piedra sobre piedra en las ruinas del otrora partidazo. FIRME. Lo ganará porque fue electo por el Consejo para un periodo que finaliza en 2021, porque de todas las razones del CEN para pedir su destitución el miércoles por la noche ninguna es "grave", como dicen, sino producto del pleito personal entre Ruiz y el delegado Jorge Meade, sin sustancia jurídica para revocar una elección a mano alzada, y porque ni para combatir a "JJ" son capaces de unirse los pobrecitos militantes de la cuna del democrático "dedazo". IGUALITOS. Se anticipa un juicio largo, y desesperante cual semáforo de Constituyentes, pero de que Ruiz regresa, claro regresa, aunque no lo que se llevó como diría el clásico grito, y hasta cabe la posibilidad de que un familiar del cuestionado dirigente quede al frente del partido por orden de prelación, ya que muy previsor puso como secretario de Organización al primo Gustavo Zepeda Ruiz. Al menos algo le aprendieron al Partido Naranja de la década pasada. (DQ)

### **EXPEDIENTE Q "PRI QUERÉTARO"**

Por Adán Olvera

Llegó la fecha y llegó el momento y de lo que quedaba del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, vienen a darle el tiro de gracia. Me refiero a la remoción del dirigente estatal Juan José Ruiz Rodríguez, que entre las razones de para removerlo de la dirigencia se encuentran las siguientes: Juan José Ruiz Rodríguez ha obstaculizado de manera sistemática la auditoría ordenada por el Comité Ejecutivo Nacional del PRI. El dirigente estatal propició una dilación innecesaria en el cumplimiento de las obligaciones de tienen el partido ante las autoridades electorales. Juan José ha obstaculizado el funcionamiento de otros funcionarios partidistas, el caso concreto del delegado nacional. El presidente del Comité Directivo Estatal de Querétaro ha sido omiso en atender solicitudes de transparencia. El PRI nacional ve estas conductas como graves y reprochables, además de omisiones delicadas que ponen en riesgo los fines del partido político en Querétaro y que de manera sistemática el dirigente incurrido en acciones inaceptables para los miembros del PRI. Varios priistas habían denunciado conductas de Juan José Ruiz, pero nunca midieron que con esto hundan más al PRI y es que resulta que la determinación del Comité Ejecutivo Nacional, es controvertible a través de un juicio para protección de los derechos partidarios del militante y es justamente lo que hará Juan José Ruiz, porque para muchos esto también huele a una disputa por la dirigencia y un pleito entre las tribus del PRI que cada vez está más vapuleado y se queda sin muchas posibilidades en la competencia electoral del 2021 en Querétaro. Lo que seguramente sigue es que Graciela Juárez entre a la



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**VIERNES 22 DE NOVIEMBRE DE 2019**

presidencia interina y convoque a elecciones para elegir a un presidente sustituto que al paso de unos años seguramente tendrá que moverse ante la resolución de un tribunal. El PRI no tiene más camino que la división y es que nunca entendieron que Juan José Ruiz no es su problema, el problema es el PRI desde hace cerca de 20 años que le falló al pueblo. DE REBOTE. Las cifras son escalofriantes y es que dice el INEGI que, en Querétaro, siete de cada 10 mujeres han sufrido violencia y no hay forma de pararlo o al menos eso parece. (DQ)

## **ASTERISCOS**

Aseguran presencia del presidente en Estados. En el proyecto del PEF 2020 se pide que todos los proyectos de infraestructura realizados por las entidades federativas y municipios, con cargo a presupuesto federal, lleven las leyendas 'Esta obra fue realizada con recursos públicos federales'. Esto, dicen, sirve para asegurar que la figura del presidente Andrés Manuel López Obrador se haga presente en los estados de oposición. Apoyan salida de Ruiz. Voces al interior del PRI se pronunciaron a favor de la destitución de Juan José Ruiz como presidente estatal del partido. Abigail Arredondo dijo que la salida fue tardía, y que, luego de los resultados obtenidos en las pasadas elecciones presidenciales, Ruiz debió renunciar, pues esta es una regla no escrita en el partido que no se acató. Polémica por defensa de los animales. Organizaciones defensoras de los animales preparan una iniciativa para que se prohíban las corridas de toros y peleas de gallos. La propuesta sería apoyada solo por algunos diputados de la Legislatura, pues otros tienen afición por la fiesta taurina. Esto puede generar un interesante debate. Calurosa bienvenida. Gran recibimiento en Durango para quien fungió como obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez. Llegó ayer al estado donde se desempeñará como arzobispo. Familias enteras salieron a darle un caluroso recibimiento. (AM 8)

## **BAJO RESERVA**

Ruiz apelar su destitución. Nos comentan que Juan José Ruiz dio señales de vida un día después de su destitución como presidente estatal del PRI. Lo hizo en redes sociales, nos dicen, para señalar que ya fue notificado por el Comité Ejecutivo Nacional de este partido, instancia que tomó la decisión de removerlo de su cargo. A pesar de que Ruiz aseguró que se defenderá conforme a derecho, nos cuentan que hubo quienes irónicamente le respondieron por mensaje de Twitter: "Ya Juanjo! Para que estar donde no te quieren". Faustino pondrá orden en caso de abuso sexual. Faustino Armendáriz Jiménez, quien el miércoles pasado dejó el Obispado de Querétaro, ayer tomó las riendas de su nueva responsabilidad en la Arquidiócesis de Durango, que comprende también el norte del estado de Zacatecas. Nos cuentan que más de 3 mil feligreses, entre ellos líderes sociales, políticos, académicos, empresarios y población en general, acompañaron a Armendáriz Jiménez, quien, en su primer discurso, nos dicen, se comprometió a poner orden en el caso de los sacerdotes que han sido señalados o denunciados por abusos sexuales. (EUQ 2)

## **FUEGO AMIGO / EN LA JORNADA**

Helguera. Gran cartonista del periódico La Jornada dedicó su cartón de este jueves al mandatario del estado de Querétaro Francisco Domínguez Servián, luego de que en representación de todos los gobernadores del PAN anunció que no van a reconocer a la nueva titular de la CNDH Rosario Piedra Ibarra y que no van a aceptar recomendación alguna por considerar que su elección no fue legal. (PA 1)

## **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

Juan José, el peor dirigente. Ha sufrido el PRI de Querétaro algunos malos dirigentes y grandes fracasos, como cuando perdió las gubernaturas en 1997, 2003 y 2015, pero nunca con la derrota de 20189 que lo mandó al tercer



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**VIERNES 22 DE NOVIEMBRE DE 2019**

lugar, teniendo como presidente estatal al ahora removido Juan José Ruiz Rodríguez, a quien la Contraloría del CEN le ha iniciado el proceso de entrega recepción. Se tardaron. (PA 1)

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

# Que renuncien alcaldes en campaña, insiste Astudillo

ANAID MENDOZA /Diario de Querétaro

Alcaldes deben separarse del cargo para contender, insistió el dirigente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez, en la última sesión de la Comisión Jurídica del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

Astudillo Suárez insistió que es importante poner atención en las observaciones al proyecto de reforma a la Ley Electoral —concretamente— el artículo 14, misma que, puntualizó, presentó el pasado miércoles ante la LIX Legislatura del estado.

“De no hacer caso a las observaciones, después en campaña electoral los partidos políticos no se deben quejar de la situación, toda vez que es una reforma constitucional



**Después no nos quejemos de la inequidad electoral, dijo el dirigente del PVEM.** X CORTESÍA PVEM QUERÉTARO

que lesiona los principios de igualdad. Que los alcaldes no se separen de su cargo, ya que disponen de recurso público a través de programas, acciones, obras entre muchos otros y que pueden ser utilizados en este lapso en beneficio de un partido, coalición o de su propia candidatura que representen”.

El dirigente estatal, además señaló que en el artículo 78 el titular de la Secretaría Ejecutiva del IEEQ, podrá autorizar el cambio de adscripción de consejerías como auxiliares en Consejos distintos al de su adscripción; es decir, y no se hará mediante Consejo, sino de mutuo propio del secretario Ejecutivo.

“Se trata de una medida arbitraria que aunque se pretende justificarla con base en dichos cambios, obedecerían por mera funcionalidad en el proceso electoral, en la práctica pueda distorsionarse el objetivo”.

Por último, Ricardo Astudillo dijo que en el artículo 141 se reduce el periodo electoral, se afecta también el plazo para presentar la carta intención para una candidatura común y la propuesta del Partido Verde es que dicho plazo siga como hasta ahora.